
令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）経常収支比率の現状について
①経常収支比率とは
②経常収支比率の推移
③類似団体と比較した場合の状況
④比率が高い要因は
⑤経常収支比率の改善に向けた歳入・歳出の対応策

（２）投資的経費の確保について
①経常収支比率の投資的経費への影響
②経常収支比率が高い中、どのような財源を投資的経費に充ててきたのか
③投資的経費を確保するために地方債を今後どのように活用していくのか
④投資的経費を確保するために基金を今後どのように活用していくのか

⑤産業団地や企業誘致の推進による財源確保を含めた経常収支比率の総括的な所見
について

市長

1

松井　篤

８月１４日受付
（15：00）

１．気になる数値「経常収支比率」につい
て

総務部長
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令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）防犯カメラ設置補助について
①市内の軽犯罪件数の推移
②近年の軽犯罪の特徴
③防犯カメラの設置必要性への見解

総務部長

④国と自治体の補助金制度の活用について 市長

（２）エアコン設置について
①市内小中学校体育館のエアコン設置状況
②熱中症の発生件数の推移
③市民からの声への見解

教育部長

④今後の展望 教育長

（１）わたらせ渓谷鐵道について
①わたらせ渓谷鐵道の乗車状況の現況
②市民アンケートの結果について

政策企画部長

③わたらせ溪谷鐵道を活用した本市の観光施策の現況 産業観光部長

④先進事例への見解と今後の展望 市長

（２）ジビエについて
①本市のキラーコンテンツとしてのジビエについての考え方
②ジビエの活用の現況と観光への発展について

産業観光部長

③今後の展望 市長

①機運の醸成への考え方
②現在事業化されている施策の現況
③メディア活用の必要性

政策企画部長

④今後の展望 市長

（１）取組の概要と今までの経緯について

（２）今後の効果（展開）について

１．市民への設備設置補助について

２．みどり市の強みを活かした観光施策に
ついて

３．みどり市制２０周年に向けて

3

上岡　克己

８月１４日受付

（11：00）

１．農福連携の取組（ジビエカレー）につい
て

市長

2

金子　勇人

８月１３日受付
（13：45）
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令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）公共交通政策について
①高齢者の運転免許証自主返納について

総務部長

②みどり市安心支援事業について
③みどり市福祉タクシーの制度について

保健福祉部長

④運転手不足による公共交通の確保について 政策企画部長・保健福祉部長

⑤自動運転実証実験について 市長

（２）補助金利用について
①国土交通省の（地域公共交通確保維持改善事業費）補助金について

政策企画部長・保健福祉部長

１．学童保育の現状と課題・対策と展望に
ついて

①利用状況について
②利用条件について
③運営体制と人員配置について
④活動内容について
⑤改善課題と計画について
⑥安全対策について
⑦財源と補助金について
⑧利用料と負担軽減策について
⑨多様なニーズへの対応について
⑩総括について

保健福祉部長

①不登校生徒、児童の現状について
②不登校支援の利用率と効果は
③不登校支援員の資格や採用条件は
④教育支援センター利用の現状について
⑤不登校の子供を持つ親への支援について
⑥民間の教育支援団体と連携について

教育部長

⑦総括について 教育長

4

堀内　利之

８月１３日受付
（16：50）

１．公共交通政策について

5

中村　正義

８月１４日受付
（9：40）

２.不登校の現状と課題、支援について

3



令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）起きてしまった災害に対応するため、市としての考え方は
（２）例として７月５日の降雹被害における被害の全貌と具体的な対策は

総務部長・産業観光部長・都市建設
部長

（３）総括について 副市長

（１）一人で自宅にて安心安全な生活を送るための対策は何があるのか
（２）現状の対策と今後推進すべき具体例は

保健福祉部長

（３）総括について 副市長

（１）総事業費に対する財政負担の影響を全体感で確認したい
（２）収容や市民対応の考え方について

保健福祉部長・産業観光部長・健康
づくり局長

（３）総括について 副市長

（１）総合庁舎と分庁式庁舎について
①総合庁舎と分庁式庁舎について

市長

②合併後の笠懸庁舎、大間々庁舎の改修費は
③職員の笠懸庁舎と大間々庁舎の移動時間について
④各庁舎の車両の稼働と経費について

（２）みどり市庁舎あり方検討委員会について
①どのような経緯で発足したか
②検討内容について
③今後の対応について

④検討結果を踏まえての考え方は 副市長

⑤新庁舎建設の考えは 市長

6

宮﨑　武

８月８日受付
（10：50）

１．自然災害に対応する具体策と補助につ
いて

２．独居高齢者の生活を守る対策は

３．西鹿田グリーンパーク、かたくりの湯、
サンレイク草木の３大事業の影響によるみ
どり市の今後の展望

7

阿左美　守

８月１４日受付
（11：40）

１．新庁舎建設について 政策企画部長・総務部長
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令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）スマホ市役所の開設について
①LINEの登録者数について
②スマホ市役所の開設の可能性について
③スマホ市役所を開設した際の市民のLINEへの誘導方法について
④これまでのデジタル化の取組と成果、課題について

政策企画部長

（２）マイナンバーカードの活用について
①医療費助成の受給証の機能を持たせる取組について
②これまでの取組と成果、課題について

市民部長

（３）認知症者の見守りについて
①行方不明や徘徊による通報の件数は
②QRコードシール配布による地域での見守りについて
③今後の導入の可能性と対策について

保健福祉部長

（１）外国人への配慮について
①避難所等へのコミュニケーションボードの作成について
②現在の取組と今後について

（２）水害対策における群馬リバーレスキューとの連携について
①今年度、群馬リバーレスキューがみどり市内の小中学校にて実施した講義に対しての
参加者の反応について
②来年度以降も講義は継続的に行っていくのか

③災害時の人命救助において迅速な対応をするための無線機の購入について

（３）市民への周知について
①LINEとメール配信の登録者数の比較

政策企画部長

②現在の周知方法とスピード感について
③今後の周知方法について

総務部長

④市民を災害から守るためには、何が重要だと考えるのか 市長

１．市民サービスの向上のための業務効率
化について

２．災害対策について

総務部長

8

塩野　央弥

８月１４日受付
（14：50）
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令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）日本語教育を必要とする児童生徒の現状について
①外国人住民の居住状況について

市民部長

②外国人児童生徒（帰国子女を含む）の把握などについて

（２）日本語教育を必要とする児童生徒の増加と学校教育の課題について
①日本語を習得するための教育課題について
②小中学校・義務教育学校での状況について
③日本人児童生徒の授業への影響について

（３）不登校児童生徒への対応と日本語教育が必要な児童生徒への対応について
①不登校児童生徒の別室登校などの状況について
②外国人児童生徒への対応状況について

（４）日本語教育に向けた教員の配置について
①日本語教育が必要な児童生徒の日本語初期指導教室（プレ教室）の指導について
②国際教室の設置について
③日本語初期指導教室、国際教室に向けた教員の配置について

（５）総括
①増加する外国人児童生徒と今後の日本語教育について

市長

9

須永　信雄　

８月１３日受付
（11：15）

１．日本語教育を必要とする児童生徒と教
員の配置について

教育部長

6



令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）閉園となった笠懸幼稚園跡地の現状は
①令和６年４月以降、約半年間の園舎の管理状況は
②定期的な見回りによる除草などの計画管理について
③次の用途が決定するまでの園舎の管理体制は

教育部長

（２）開園から約５０年間の笠懸幼稚園周辺の発展について
①市道笠懸３００１号線を挟み笠懸町７区、９区の人口世帯数の推移
②笠懸町７区、９区の人口世帯数の今後の予測について

市民部長

③幼稚園が閉園していることの影響は
④笠懸西小学校が開校し、通学する児童が半減することの影響は

（３）笠懸幼稚園跡地活用の考え方について
①面積、資産としての価値について
②活用についてこれまで検討してきた内容は
③跡地活用が決定される時期は

（４）笠懸町の人口増を止めないための施策について
①笠懸幼稚園周辺ににぎわいを呼び戻すための市の考えは
②こども未来基金活用による笠懸幼稚園跡地再生策は

教育長

③笠懸町の人口増を止めないための市長の考えは 市長

（５）笠懸幼稚園周辺の下水道整備の現状について
①排水処理組合の管路調査の進捗について
②公共下水道に接続させるための課題等は
③令和７年度予定の次回全体計画見直しに向け、これまで検討してきた事項に対する
市の考えは

都市建設部長

教育部長

10

藤生　吉顕　

８月１４日受付
（8：40）

１．笠懸幼稚園周辺の今後について

7



令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）進捗状況は
（２）塩原バイパスの進捗状況は
（３）大間々工区のルートは

都市建設部長

（４）開通後の観光客の入込施策は 市長・産業観光部長

（５）大間々街中の電線類の地中化の考えは
ア）実施の考えは
イ）国・県への申し入れは
ウ）実施はどこからか

都市建設部長

エ）大間々祇園まつり４００年祭に向けて 市長・産業観光部長

オ）歩道整備の考えは 都市建設部長

カ）U・Iターンに向けて 市長・政策企画部長

（１）職務の把握は
（２）成り手不足は解消できるか

保健福祉部長

（３）市独自の報酬の検討は可能か 市長・保健福祉部長

（１）要介護認定の改善について
①現在、申請から認定結果が出るまでの期間は
②認定調査における県内他市での状況は
③介護認定の遅延解消のため、これまで講じてきた策は

保健福祉部長

④将来にわたり円滑な介護認定業務が行えるよう効率的な在り方の検討を進める考えは 市長

（２）高齢期を支える人材確保について
①ケアマネジャーの業務内容の理解は
②市内ケアマネジャーの現状を把握しているか
③ケアマネジャー不足についての市の見解は

保健福祉部長

④市内ケアマネジャーに対し支援強化を行う考えは 市長

（３）介護と子育ての両立支援について
①ダブルケア、トリプルケアについて市の認識は
②包括的な支援体制の構築について
③ダブルケア当事者への負担軽減策について

保健福祉部長

④ダブルケアの周知啓発を行う考えは 市長

１．渡良瀬幹線道路の整備促進について

２．保護司・民生児童委員の待遇について

12

髙草木　弘子

８月１４日受付
（16：10）

１．みどり市の高齢期を支える支援につい
て

11

古田島　和茂

８月１３日受付
（17：15）

8
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NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）自転車を取り巻く現状と課題について
①自転車の利用状況について
②安全で快適な自転車通行環境について

都市建設部長

③自転車の安全利用意識の醸成について 教育部長

（２）自転車による観光・地域振興について
①市内５か所の無料レンタサイクルの利用状況及び課題について
②みどり市サイクリングマップの利用状況及び課題について
③渡良瀬渓谷RIDEと草木湖RIDEを結ぶ新たな観光・地域振興の考え方について

産業観光部長

④自転車を活用した観光・地域振興について（総括） 市長

（１）妊娠期から子育て期までの切れ目のない支援について
①人口ビジョンにおける出生数及び合計特殊出生率の推移について

政策企画部長・保健福祉部長

②みどり市こども家庭センターについて 保健福祉部長

③出産・子育て応援給付金及び伴走型支援について 健康づくり局長

（２）みどり市こども未来基金の活用について
①こども未来基金を活用した市独自の出産・子育て応援交付金について

保健福祉部長

②妊娠期から子育て期までの切れ目のない支援について（総括） 市長

１．自転車を活用したまちづくりについて

２．妊娠期から子育て期までの切れ目のな
い支援について

13

椎名　祐司

８月８日受付
（15：30）

9



令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）熱中症の緊急搬送と対策について
①熱中症の緊急搬送の状況は

総務部長・保健福祉部長・健康づく
り局長

②熱中症予防の対策は 保健福祉部長・健康づくり局長

（２）エアコンの修理・点検などの支援策について
①小中学校の保育所・公共施設等のエアコンの点検と修理は

総務部長・保健福祉部長・教育部長

②指定暑熱避難施設（クーリングシェルター）の周知と活用は 健康づくり局長

（３）熱中症の予防と支援について
①熱中症予防のための対策と周知は

保健福祉部長・健康づくり局長

②エアコン使用への電気代の補助について 市長

（４）エアコン購入、設置、修理の補助制度について
①生活保護受給者・低所得者・高齢者を対象とするエアコン購入補助制度について

保健福祉部長

②エアコン購入補助制度の創設について 市長

（１）「防空監視哨跡」の現状と整備について
①みどり市重要文化財の「防空監視哨跡」の現状は

市長・教育長・教育部長

②「防空監視哨跡」の見学者の状況は 教育部長

③整備や保存については 市長・教育部長

（２）重要文化財の活用と保護について
①教育現場での活用状況は

教育部長

②重要文化財保護について 市長

２．みどり市重要文化財の「防空監視哨
跡」について

14

石原　真理子

８月１３日受付
（10：20）

１．猛暑から市民の命と暮らしを守るための
施策について

10



令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）乳児家庭全戸訪問について
①乳児家庭全戸訪問事業の内容と達成率、アンケートなどによる産後ケア利用の希望
調査は
②専門家によるアウトリーチ型のケアの拡充について
③訪問やケアに制約を受けた際のオンライン体制の確立は

（２）産後ケア事業について
①事業の目的、事業開始時期、利用できる方（対象者）、ケアの内容について
②実施施設（協力医療機関）・利用型、利用料金について
③協力医療機関との連携体制・利用実績・利用者の声について
④他市産後ケア事業の把握について

⑤利用者負担軽減についての考えは
⑥産後ケア事業をより積極的に展開する思いは

市長

（１）本市におけるHPVワクチン接種についての対応状況は
①HPVワクチン接種に伴う本市の対応・対象となる方への周知方法は
②ワクチンの有効性・安全性についての情報提供は
③接種後の症状に対する相談・支援体制は

（２）キャッチアップ接種への対応は
①キャッチアップ接種への情報提供について
②きめ細かな情報提供・周知について

（３）ＨＰＶワクチンの男性接種の補助について 市長

15

須藤　日米代

８月１４日受付
（16：55）

１．心身のケアと育児の支援を目的とした
産後ケア事業について

健康づくり局長

２．HPV（ヒトパピローマウイルス）の対策に
ついて

健康づくり局長
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令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）現地と市役所内に説明看板を設置しては
①西鹿田グリーンパーク

健康づくり局長

②かたくりの湯 保健福祉部長

③サンレイク草木 産業観光部長

④総括 市長

（１）他市のメニューにあって、みどり市にないものがある。他市に見劣りしないメニューの
充実を検討できないか
①エアコン補助金

市民部長

②リフォーム補助金 都市建設部長

③電動自転車補助金 市民部長

④総括 市長

（１）市の施設について
①残りの耐用年数と廃棄費用の見込みについて
②減価償却費込みでのこれまでの損益の状況は。廃棄費用を各年度に割り振るとどうな
るか
③補助金の原資となり得るのか

市民部長

④市の事業としての太陽光発電事業についての考えは 市長

（２）民間の施設について
①民間業者と住民とのトラブルは
②民間の太陽光設備に対する市の考えは
③これまでの市の取組は

市民部長・都市建設部長

④宮城県で導入された法定外税条例についてはどのように考えるか 市長

（１）損益の状況について
①企業会計が分かる職員を育成しているか
②損益状況を議会に報告されたい

産業観光部長

③収支状況しか議会に報告しない市役所は、経営状態を把握しているのか 市長・産業観光部長

（２）小平の里の運営方針について
①指定管理料はどのように決定しているのか
②指定管理料込みで赤字の状況をどのように好転させるのか
③管理者に法人格がないことは、問題ではないのか

産業観光部長

④総括について 市長

①現状について 教育部長

②義務教育での法律教育の必要性について
③様々な士業による出前講座も活用できるのでは

教育長

１．３大事業（西鹿田グリーンパーク、かたく
りの湯、サンレイク草木）の説明看板の設
置について

２．補助金メニューの充実について

３．太陽光発電事業について

４．東町農産物直売所、浅原体験村、小平
の里について

５．義務教育での法律教育について

16

深澤　輝彦

８月１４日受付
（10：50）
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令和６年みどり市議会第３回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）みどり市の林業と作業道の実状について
①林道・作業道の種類と役割について
②みどり市内の林道・作業道の本数と管理方法について
③現在、工事中断されている林道について
④今後の林道・作業道の新規開設や整備について

（２）熊による杉等の被害について
①実態調査等を実施し、現状を把握しているのか
②熊の捕獲制限について
③国・県への要望について

（３）各団体への支援について
①林業研究会の役割の現状について
②林業関係団体への支援状況について
③課題と今後の取組について

（４）みどり市の林業政策の取組と課題について
①木の駅の理解について
②地域材加工センターの現状について

③将来に向けた林業への取組について 市長

17

柴﨑　訓佳

８月１４日受付
（13：50）

１．みどり市の林業の現状と課題について
産業観光部長

13


